

El Renault 4 llega a medio siglo en el país

El primero de estos automotores, ensamblado por Sofasa en Envigado en 1970, costó \$73.900. Durante más de dos décadas fue el carro de la mayoría de familias colombianas no solo por su economía sino tam-

bién por su versatilidad. Para comienzos de los años 80 se impuso con el eslogan "El amigo fiel". Su producción finalizó en 1992, pero aún hay algunos rodando. Esta es su historia.

PÁG. 26



FOTO CLUB RA COLOMBIA

SUMARIO Actualidad 4 | Metro 10 | Exequiales 14 | Economía 16 | Opinión 20 | Tendencias 24 | Juegos y Retos 29 | Deportes 36

EDITORIAL

TEMA: LOS ETCR

"Ante la inseguridad en sus entornos, 11 de 24 Espacios de Capacitación y Reincorporación podrían ser trasladados. El Estado aún no logra proveer la protección adecuada a los excombatientes".

PÁG. 21

TEMA DEL DÍA



Julián Urrego, entre 29 artistas que participan en #FondoApoyoalArte.

PÁG. 2

TENDENCIAS



El cine aún no regresa. Mulan una de las cintas sin fecha.

PÁG. 24

DEPORTES

Jorge E. Vélez pierde respaldo en Dimayor; crece la división.

PÁG. 38

Soledad callejera por cuarentena

En el primer día imperó el respeto al nuevo régimen de aislamiento obligatorio en las vías y barrios del Valle de Aburrá. Recorrido. **PÁG. 10**

FOTONOTICIA

¿POR QUÉ VEMOS LA VÍA LÁCTEA SI ESTAMOS DENTRO DE ELLA?



En realidad observamos su centro, porque vivimos a cerca de 30.000 años luz de él, según la Nasa. Para hacerlo se requieren unas condiciones de mucha oscuridad, como las que nos encontramos este jueves en la noche en la carretera entre Sonsón y La Unión. Si afina el ojo puede encontrarse a Júpiter (el más brillante de la mitad). La galaxia se muestra estos meses, observando al sur-este. **PÁG. 28** FOTO JAIME PÉREZ

7 704354 000015 **\$1.500**
AÑO 108
Nº 36.987
ISSN 0122-0802

SUSCRÍBASE **339 33 33**
www.suscripciones.elcolombiano.com

« **CONTRAPORTADA**
Ver a la Paola Rey de hace 17 años en la televisión de hoy.

PÁG. 40

Actividad económica también bajó en mayo

El Indicador de Seguimiento a la Economía perdió 16,6 % en ese mes y en abril cayó 20,5 %, según el Dane. ¿Qué dicen las cifras?

PÁG. 16

Gaviria acudiría a instancia internacional

Así lo anunció el gobernador suspendido de Antioquia y descartó renunciar tras confirmarse su detención. Detalles.

PÁG. 12

Ecopetrol ajusta plan de inversión al alza

La petrolera estatal tendrá un nuevo tope económico para este fin: \$12,33 billones. Le contamos las razones.

PÁG. 18

SUSCRÍBETE
y sé parte de El Colombiano

6 meses por solo **\$180.900**



Suscríbete en el 339 3333 o en suscripciones.elcolombiano.com

HIDROCARBUROS INFORME

Ecopetrol se anima e invertirá hasta \$12,33 billones este año



Para las tareas de refinación de crudo en Cartagena, Ecopetrol invertirá US\$60 millones. FOTO COLPRENSA

La petrolera ajustó su plan de inversión estimando que el precio del crudo referencia Brent se mantendrá en promedio en US\$38 por barril.

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

Aunque hace dos meses Ecopetrol anunció una revisión a la baja de su plan de inversiones para este año, luego de que la cotización del crudo referencia Brent cayera hasta los 19,33 dólares por barril (abril 21), ayer la petrolera estatal informó de un nuevo ajuste, pero esta vez al alza. Las nuevas estimaciones contemplan un monto de recursos entre los 3.000 millones y 3.400 millones de dólares, que convertidos a la tasa de cambio del dólar vigente ayer, de 3.627,86 pesos, oscilarían entre 10,8 billones de pesos y los 12,33 billones.

En el reporte enviado a la Superintendencia Financiera, la empresa explicó que el plan fue construido con una expectativa de precio del Brent de 38 dólares por barril en promedio para lo que resta de este 2020, y que el 80 % de las inversiones (entre 8,6 billones y 9,8 billones de pesos) estará enfocada en proyectos en Colombia y el remanente (20 %) se invertirá en el desarrollo de los recursos y reservas existentes en Estados Unidos y Brasil, principalmente.

Francisco José Lloreda Mera, presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP) destacó este anuncio. “Es una buena noticia para el país. En especial, la decisión de invertir más en exploración, y en Colombia. Hoy día el 70 % de la exploración la realizan privados. Y el 80 % de las reservas incorporadas al país en los últimos 10 años las han hecho las compañías privadas”.

El ajuste en este plan coincidió con una valorización ayer de la acción de Ecopetrol en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) de 1,83 %, pues la especie arrancó la jornada en 2.180 pesos y cerró en 2.220 pesos.

La destinación

En línea con las prioridades estratégicas del grupo empresarial, el plan está enfocado en el crecimiento disciplinado del segmento de exploración y producción, al cual se destinará el 78 % del total de las inversiones (entre 2.340 millones de dólares y 2.652 millones), lo que permitirá que la producción alcance unos 700.000 barriles por día (petróleo y gas).

La hoja de ruta también mantiene partidas para las labores asociadas a yacimien-



PARÉNTESIS

INQUIETAN METAS DE EXPLORACIÓN

La Cámara Colombiana de Petróleo, Gas y Energía (Campetrol) advirtió que este año las labores de exploración sísmica muestran niveles muy bajos, pues en los primeros seis meses el acumulado es de 160 kilómetros, cuando la meta es de 1.990 kilómetros. Además, a junio se realizó la perforación de 8 pozos exploratorios, lo que contrasta con los 24 perforados a junio de 2019. El objetivo este año son 55 pozos exploratorios, pero el gremio cree que será poco probable conseguir los propósitos trazados en sísmica y pozos exploratorios perforados, por lo que demandó acciones que permitan una reactivación de estos trabajos.

tos no convencionales o *fracking*, para lo que se “mantienen inversiones en firme por 221 millones de dólares para el escalamiento de las actividades de desarrollo en la cuenca Permian en Texas, Estados Unidos, y de 13 millones para continuar con la maduración de las iniciativas asociadas a los Proyectos Piloto de Investigación Integral en la cuenca del Valle Medio del Magdalena”, en Colombia.

En el reporte también se precisó que en labores de exploración se invertirán 583 millones de dólares para viabilizar oportunidades “de alto valor para la compañía y con foco estratégico en gas. Se destacan las inversiones en el Piedemonte colombiano y en Brasil y en continuar la evaluación y desarrollo de los descubrimientos gasíferos costa afuera realizados en el Caribe, Colombiano”. Este año se prevé “la perforación de 13 pozos exploratorios, 11 de los cuales estarían ubicados en Colombia” (ver Paréntesis) ■



EN DEFINITIVA

El aumento del plan de inversiones de Ecopetrol, enfocado principalmente en Colombia, es un anuncio que da confianza sobre la apuesta por dinamizar y reactivar la economía.

Importante



Empresas Públicas de Medellín E.S.P.

Informa:

Que el señor **Óscar de Jesús Gómez Gaviria**, quien disfrutaba de una pensión de jubilación, falleció el **13 de febrero de 2020**. Que a la fecha se ha presentado a reclamar la pensión de sobrevivientes la señora **Julia Rosa Vásquez Delgado**, en calidad de cónyuge.

Que el señor **Sebastián Isaza Londoño**, quien disfrutaba de una pensión de jubilación, falleció el **17 de febrero de 2020**. Que a la fecha se ha presentado a reclamar la pensión de sobrevivientes la señora **Blanca Rocío Flórez Urrego**, en calidad de compañera permanente.

Que la señora **Clara Lucila Gutiérrez Hernández**, quien disfrutaba de una pensión de jubilación, falleció el **23 de abril de 2020**. Que a la fecha se ha presentado a reclamar la pensión de sobrevivientes la señora **Claudia Patricia Pamplona Gutiérrez**, en calidad de hija con discapacidad.

Que el señor **Luis Adán Arango García**, quien disfrutaba de una pensión de jubilación, falleció el **25 de mayo de 2020**. Que a la fecha se ha presentado a reclamar la pensión de sobrevivientes la señora **María Aidé Osorio de Arango**, en calidad de cónyuge.

Que el señor **Andrés Cervera Cervera**, quien disfrutaba de una pensión de jubilación, falleció el **28 de mayo de 2020**. Que a la fecha se ha presentado a reclamar la pensión de sobrevivientes la señora **Luz Gloria Trujillo de Cervera**, en calidad de cónyuge.

Que el señor **Pablo Emilio Saraza Arango**, quien disfrutaba de una pensión de jubilación, falleció el **29 de mayo de 2020**. Que a la fecha se ha presentado a reclamar la pensión de sobrevivientes la señora **Clara Elena López Salazar**, en calidad de cónyuge.

Que el señor **Rodrigo Sánchez Ramírez**, quien disfrutaba de una pensión de jubilación, falleció el **12 de junio de 2020**. Que a la fecha se ha presentado a reclamar la pensión de sobrevivientes la señora **Marta Lía Ortega Muñoz**, en calidad de cónyuge.

Que el señor **Luis Alfonso Toro Naranjo**, quien disfrutaba de una pensión de jubilación, falleció el **14 de junio de 2020**. Que a la fecha se ha presentado a reclamar la pensión de sobrevivientes la señora **Magdalena del Rosario González de Toro**, en calidad de cónyuge.

Quien se crea con igual o mejor derecho, debe presentarse dentro de los treinta (30) días siguientes a la publicación del presente aviso.

Se da este aviso único en cumplimiento de lo dispuesto en la Ley 44 de 1980.

Unidad Gestión Riesgos Laborales de EPM

Carrera 58 # 42-125, piso 4, oficina 497 – Edificio EPM

Teléfonos (574) 3806799 y (574) 3805075

Medellín